
ПѴТСЕІМ
Орган Управления н Политотдела дороги им. Л. М. Кагановича
№ 27 (2020) В т о р н и к ,  1 а п р е л я  1841 г . J Год иадаияя 8 - і  

В ы х о д и т  п о  в т о р н и к а м  и п я т н и ц а м  I Иеи8

„ Н е о б х о д и м о ,  д а л е е ,  ч т о б ы  п а р т о р г а н и з а ц и и  п о м о г а л и  н а р к о м а т а м  и  
г л а в к а м  п р о в е р я т ь  р а б о т у  д и р е к т о р о в  п р е д п р и я т и й ,  проверят ь исполне
ние реш ений нарком ат ов предприят ий.

П а р т о р г а н и з а ц и и  д о л ж н ы  у я с н и т ь  с е б е ,  ч т о  о д н и  л и ш ь  н а р к о м а т ы  н е  
в  с о с т о я н и и  к о н т р о л и р о в а т ь  р а б о т у  п р е д п р и я т и й ,  п р о в е р я т ь  и с п о л н е н и е  
р е ш е н и й  н а р к о м а т о в .  П о э т о м у  п а р т о р г а н и з а ц и и  д о л ж н ы  п о м о ч ь  н а р к о м а т а м  
в  д е л е  п р о в е р к и  и с п о л н е н и я  д и р е к т и в  н а р к о м а т о в  п р е д п р и я т и я м и ,  т о - е с т ь  
в  д е л е  к о н т р о л и р о в а н и я  р а б о т ы  д и р е к т о р о в  п р е д п р и я т и й " .

(Из резолюции X V III партконференции по докладу тов, Маленкова).

П.

- Проверку исполнения—  
в центр внимания

Решения Х ѴШ  Всесоюзной партий
ной конференции — программа борь
бы и побед нашей партии, прави- 
тельсмад и всего советского народа 
в сгр^^-льстве коммунизма. Реше
ния конференции потребовали повер
нуть внимание парторганизаций в 
сторону промышленности и транспор
та. Они обязывают партийных и хо
зяйственных руководителей организо
вать культурную, высокопроизводи
тельную и ритмичную работу своего 
предприятия, цеха, смены, бригады, 
каждого отдельного рабочего.

Чтобы быть на уровне поставлен
ных задач, необходимо прежде все
го добиваться неуклонного выполне
ния решений конференции.

С качеством проверки исполнения 
у нас на дороге дело обстоит край
не неудовлетворительно. Это являет
ся одной из основных причин ее пло
хой работы. Порой хорошее решение 
остается невыполненным и в виде 
резолюции лежит в столе у того или 
иного руководителя.

Политотдел дороги 13 февраля 
этого года, проверяя свое решение о 
развертывании лунинского метода на 
дороге, вынес постановление за 
№ 6, в котором констатировал край
не неудовлетворительное положение 
в депо Камышлов. В этом решении 
политотдел дороги обязал политотдел 
Камышловского отделения оказать 
помощь в развитии лунинского движе
ния в депо и организовать проверку 
исполнения. Но, как потом выясни
лось, это решение с соответствую
щей резолюцией начальника полит
отдела тов. Широкова пролежало без 
всякого движения в столе у ин- 

ѵструктора тов. Балабанова до 24 
марта,

В то же время, вместо реализации 
решения политотдела дороги, быв
ший ' секретарь партбюро депо Ка
мышлов Шишигин стал на путь про
стого обывателя, превратился в по
литического банкрота и был осво
божден от работы. Это происходило 
на глазах руководителей Камышлов
ского политотдела тт. Широкова и 
Сухогузова.

Камышловский политотдел, не уде
ляет никакого внимания работе депо. 
Лунинское движение там развивается 
крайне медленно. Работа паровозных 
бригад не организована. Вошли в си
стему срывы строенной езды, а, на
пример, паровоз № 682-16 превра
тился в проходной двор. За февраль 
и март на нем работало 12 разных 
бригад. Технологический процесс 
ремонта паровозов не выполняется, 
качество ремонта исключительно низ
кое. Паровоз № 703-69, вышедший 
из ремонта 21 марта, успел только 
набрать уголь, и встал обратно на 
ремонт с неисправными элементами 
пароперегревателя.

Не так давно парторганизация это
го депо, обсуждая итоги X V III парт
конференции, отмечала подобные не
достатки и записала в своем реше
нии мероприятия, но выполнения их 
не организовала. Поэтому депо рез
ко ухудшило работу.

Подобное же положение и в служ
бе пути (зам. начальника тов. Неми- 
ровский). Здесь нет никакой про
верки исполнения основного нарко
мовского приказа № 79-Ц о теку
щем содержании путевого хозяйства. 
Хуже того, приказ № 99-Ц от 5 мар
та этого года, требующий замены 
остродефектных рельсов в пути, не 
выполняется и особенно на таких 
дистанциях, как Свердловск-сорти
ровочная (нач. тов. Яковлев) и Сверд- 
ловск-пассажирская (нач. тов. Коря
кин). Служба пути, не организуя 
проверки исполнения приказов нар
кома, не борется за содержание пу
тевого хозяйства на дороге.

Проверка исполнения — главное 
звено всей нашей работы. Всем хо
зяйственным и политическим руково
дителям необходимо организовать по
вседневную проверку выполнения ре
шений конфгрсіщгч.

В ы х о д и т е  н а  п р е д м а й с к о е  с о р е в н о в а н и е !
З а  новые достижения 

в социалистическом соревновании
Близилась зима 1940-41 года. Мы —  паровозники, тогда нема" 

ло хлопотали, чтобы подготовить свою машину к  бесперебойной ра
боте в условиях морозов и снегопадов. В результате —  к  XXIII 
годовщине Октября паровоз получил документ общественной похва
лы —  социалистический паспорт.

Октябрьский праздник мы отметили стахановско-кривоносовской 
работой. Да и на протяжении всей зимы работали хорошо: не было 
ни одного случая аварии, межпромывочного ремонта.

Ознакомившись с методом знатного машиниста тов. Лунина, мы 
решили последовать его примеру. С тех пор стали лучше ухажи
вать за локомотивом и своими силами выполнять вое ремонтные 
работы, за исключением котельных и автоматных,

К XY III партийной конференции мы брали обязательство до
биться дальнейших успехов. Олово не разошлось с делом. Благода
ря применению метода Лунина и хозрасчету стали систематически 
экономить средства. 1129 рублей было сэкономлено только в февра
ле. За три месяца текущего года бригадами паровоза сбережено 
более 50 тонн топлива. На этом топливе можно провести "от Ваган 
до Тюмени 10 товарных! поездов нормального веса.

Пробег нашего паровоза вдежду последними промывками соста
вил 54.46’ километров против 4500 по норме1, после-обточки, произ
веденной в прошлом году, машина прошла сверх нормы 5414 кило
метров и по состоянию бандажей сможет работать без под’елоч
ного ремонта еще около двух месяцев.

В феврале текущего года по инициативе машиниста тов. Вели- 
жанина бригады нашего паровоза для лучшего ремонта машины об’- 
единились с бригадами паровоза, где старшим машинистом т. Залес
ский. Таким1 образом, создалась как бы своя комплексная бригада, 
способная производить любой ремонт обоих паровозов собственными 
силами. Это,’ нам кажется —  новое и ценное в дальнейшем разви
тии метода тов. Лунина. Последняя промывка силами бригад двух 
паровозов дала замечательные результаты. Почти все сделали сами, 
простой паровозов в промывках был снижен по сравнению с нормой 
в два раза.

Близится пролетарский праздник —  1 Мая. 'К  этой знамена
тельной ддте мы думаем прийти с новыми производственными до
стижениями. Первое наше обязательство —  это укрепление тру
довой дружбы коллективов двух паровозов, сообща работающих по- 
лушшски. Будем и дальше бороться за больший пробег паровозов, 
за экономию топлива. Не все наши паровозника знают слесарное 
дело. Наша задача —  научить их этому. Поведем также дальней
шую борьбу за чистоту на; паровозе, что является непременным 
условием успешной работы.

Стало хорошей традицией встречать революционные праздники 
и важнейшие события в стране производственными подарками. Бу
дем энергично' бороться за новые достижения в социалистическом 
соревновании в честь 1 Мая, за дальнейшие успехи стахановско- 
кривоносовского труда.

М. ЕРЕМЕНКО —  старший машинист паровоза N° 712-06.
И. БУТОРИН —  машинист,
А. МОХИН —  пом. машиниста,
Ф. САПКУЛОВ —  кочегар.

Паровозное депо Тюмень.

Из опыта моей работы
Уплотнение рабочего дня— вот 

стимул неуклонного повышения 
производительности труда. На 
собственном примере я глубоко 
убедился в этом. Приходя на ра
боту за 30 минут до гудка, я го
товлю инструменты, раскладываю 
их в надлежащем порядке на 
верстаке, знакомлюсь с об’емюм ра
боты, составляю примерный гра
фик последовательности в обра
ботке деталей.

Раздается гудок, Мне предстоит 
напайка резцов. Для того, чтобы 
ускорить процесс работы, я закла
дываю в горно вместо одного— че
тыре— пять резцов. В первые че
тыре часа я стараюсь привязать 
резцы и грітшідиіь. и і  а гысел-

нить, кроме того, некоторую дру
гую работу.

После обеденного перерыва я 
занимаюсь два часа пайкой рез
цов, а затем берусь за другую ра
боту. Без четверти пять резцы 
уже остыли, я очищаю их и сдаю 
бригадиру. Ровно в пять работа 
закончена.

В результате всего этого я до
бился в отдельные дни производи
тельности труда от 600 до 850 
процентов. В остальные же дни 
задание выполняю не менее, чем 
на 250 процентов.

С. ЧАДОВ —  слесарь-инстру
ментальщик Кушви. ского п?* 
ровозною депо.

Старший машинист депо Кузино той. ПЬЯНКОВ И. 3. и помощ
ник машиниста тов. САРАФАНОВ В. Д. по-лунински ухаживают' за 
своим паровозом, добиваются большой экономии топлива.

Фото В. Лежнина.

ПЕРВЫЕ С Д В И ГИ
Коллектив механического цеха 

вагоноремонтного завода им. Вое
водина, выполняя решения XYIII 
Всесоюзной партийной конфорен- 
ции, добился выполнения суточно
го графика. Задание за первые 
две декады марта выполнено на
122,6 проц. ; (

Как в цехе добились этого 
успеха?

Прежде всего, выполнение гра
фика стало законом: для каждого 
рабочего. Мастер тов. Кононович 
стал руководить более оперативно 
и повысил требовательность к  се
бе; и к  своей смене. В результате 
этого простои станков в цехе рез
ко снизились. Многостаночники тт. 
Мамаев и Емельянов показывают 
образцы высокой производительно
сти труда. Первый снимает по 
50— 55 буферных стержней с 
двух станкіев, а второй —  по 40 
— 50 стержней. Так же хорошо ра
ботают тт. Чередникова, Лобанов 
и многие другие.

Характерен ещо и такой факт. 
Если раньше фрезеровщик тов. 
Шмаков работал ; плохо, То теперь, 
произведя небольшой ремонт сво
его станка, он выполняет сменное 
задание до 650 проц.

Но в цехе есть и недостатки, 
приводящие к  снижению цроизвод- 
ственяых показателей. Некоторые 
из них зависят от смежных це
хов —  литейного и кузнечного,

которые являются нашими по
ставщиками. Например, кузнечный 
цех ежедневно недодает большое 
количество стержневых гаев, де
тали подает некомплектно и с 
большими припусками на обра
ботку. Так, валики размером 
40 х 100 с припуском по диамет
ру до 8 мм. и по длине до 10—  
12 ыМ. Это значительно снижает 
производительность труда рабоче
го, обрабатывающего валики.

Мешают нам и внутрицеховые 
неполадки. В частности, речь идет 
о затяжке ремонта некоторого обо
рудования. Шестой токарный ста
нок ремонтируется уже два меся
ца, На вопрос; о том, сколько он 
еще простоит в ремонте, механик 
тов. Рѳдзюк отвечает:

—  А кто его знает...
В результате цех вынужден из

готовлять арматуру на других, 
неприспособленных для этой рабо
ты станках. До сих пор не может 
разрешиться вопрос и с оборудо
ванием токарных станков Л1>№ 1, 
2, 12 и 8 четырехкулачными и 
трехкулачньши самоцентрирующи- 
мп патронами.

Плохо еще в цехе и с культу
рой производства: цех захламлен 
и загрязнен. А надо, чтобы куль
тура труда стояла на уровне вы
сокой производительности.

С. УШАКОВ.

Перевыполнен план погрузки
Коллектив станции Хромпик (начальник тов. Колясников) в 

марте, благодаря слаженной работе с клиентурой, в частности, с 
работниками Первоуральского Новотрубного завода, добился перевы
полнения месячного плана погрузки металла и черной руды.

Образцы работы за слаженность, за ритмичность показывают 
дежурные по станции комсомольцы тт. Рикун, Шарапов, получив
шие благодарность от начальника отделения.

Хорошо работают, борясь за быстрое формирование поездов, 
подачу порожняка и выводку груженых вагонов с фронтов погруз
ки, тт. Патраков, Белоглазова. Пьянков, Буленкова, Осипов, Ершо
ва И ДР.



Быстрее 
ликвидировать 

недостатки
Ца партийном собрании стан

ции Свердловск-сортировочная с 
докладом об итогах ХѴШ Все
союзной партконференции высту
пил секретарь партбюро тов. 
Астафьев.

—  Станция Свердловск-сорти
ровочная, —  говорит докладчик, 
—  работает неудовлетворитель
но: рабочий парк вагонов завы
шен на 39 процентов, увеличил
ся и простой вагонов. За вторую 
декаду отправление поездов вне 
расписания составляет 38,4 про
цента. Велико число срывов по
ездов по неготовности и отцеп
кам вагонов с коммерческим бра
ком в парке отправления.

Выступавшие в прениях отме
чали серьезные недостатки в ра
боте хозяйственного и партийного 
руководства станции.

■'—  На станции до сих пор не 
выполняется приказ начальника 
дороги, —  говорит тов. Мягков,—  
о введении круглосуточного де
журства весовщиков в парке фор
мирования. Зам. начальника стан
ции по коммерческой части тов. 
Иванов ставит неопытных весов
щиков, неспособных определить 
комміерчесвий брак. В результате 
получается засорение парка фор
мирования вагонами с. коммерче
ским браком.

Инженер по борьбе с авариями 
тов. Самсонов, анализируя при
чины брака, указывает, что не
которые из командиров пытаются 
скрыть случаи брака. Подобный 
случай был с4 начальником нечет
ной горки тов. Ивановым В. П., 
который скрыл брак башмачника 
Замотаева, разбившего стойки у 
вагонов.

Выступавшие отмечали, что 
партбюро плохо еще вникает в 
работу станции, не оказывает 
практической помощи в планиро
вании работы.

^Партийное собрание целиком и 
полностью одобрило решения XVIII 
партконференции, наметило прак
тические мероприятия по оказа
нию помощи в исправлении рабо
ты станции.

П. НЕСТЕРОВ —  редакция 
газеты «За образцовую сор
тировку».

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Учебой комсомольцев 
надо руководить

Многие комсомольцы Свердлов
ского отделения упорно работают 
над повышением своего теорети
ческого уровня. Самостоятельно 
или в круж ках  они изучаю т «Крат
кий  курс истории ВКП(б)», био
графию товарища Сталина и от
дельные труды Маркса, Энгельса, 
Ленина, Сталина, учатся в ле
нинской школе, посещают кино
лекторий, лекции и консультации.

Взять, например, техника паро
возного депо Свердловск-пасса
жирская комсомольца тов. Гребен
щикова. В 1940 году он присту
пил и сейчас самостоятельно и зу 
чает V I I I  главу «Краткого курса». 
Регулярно посещает парткабинет 
для консультации. Читает худо
жественную литературу. В кино
лектории, организованном пр и К а - 
гановичском райкоме ВКП(б), слу
шает лекции по истории партии 
послеоктябрьского периода. Тов. 
Гребенщиков работает агитатором. 
В общежитии № 36 систематичен 
ски проводит с молодежью бесе
ды по материалам X V III партий
ной конференции и о междуна
родном положении.

Упорно работает над собой член 
узлового комитета ВЛКСМ  ст. 
Свердловск-пассажирская тов. Ка- 
дилова. Она самостоятельно изу 
чает историю партии и учится в 
вечерней ленинской школе. Тов. 
Кадилова проводит занятия с ма
лограмотными на ст. Свердловск- 
товарная.

Регулярно посещает лекции в 
кинолектории тов. Райков, меха
ник крана восстановительного по
езда. Он уже заканчивает изуче
ние послеоктябрьского периода 
истории партии.

Многие комсомольцы в круж ках 
изучают биографию товарища 
Сталина. Образцово работает кр у 
жок на станции Дружинино (ру
ководитель — секретарь комсо
мольской организации тов. Седы- 
шева). Здесь занимаются 23 чело
века. Они детально изучаю т жизнь 
и революционную деятельность 
товарища Сталина.

Тт. Лузина, Лубова, Мотоусова 
и другие показывают пример в 
учебе, на производстве являются 
стахановцами.

Однако в ряде комсомольских 
организаций отделения партийная 
пропаганда находится в неудов
летворительном состоянии. Осо
бенно это имеет место на Сверд
ловском узле. В узловой органи
зации (секретарь комитета тов. 
Моисеев) многие комсомольцы все 
еще изучают первую главу. К р уж 

ки  в вагонном участке, паровоз
ном депо не работают. Сек
ретари комитетов не беседуют с 
комсомольцами по существу, не 
создают общественного мнения 
против тех, кто не повышает сво
его политического уровня. Это не 
случайно, ибо некоторые секрета
ри сами учатся плохо. Секретарь 
комсомольской организации стан
ции Свердловск-пассажирская тов. 
Слесаренко уже продолжительное 
время изучает третью главу, а 
законспектировал только первую 
главу. Не работает над собой член 
этого же комитета тов. Констан
тинов и секретарь комсомольской 
организации 3-го вагонного уча
стка тов. Валько.

На узле продолжительное время 
не проводятся лекции по интере
сующим комсомольцев и внесоюз- 
ную  молодежь вопросам. На стан
ции Свердловск-пассажирская, в 
вагонном участке и резерве про
водников некоторые комсомольцы 
до сих пор не ознакомлены е ма
териалами XVIII партийной кон
ференции. В результате слабой 
воспитательной работы в органи
зациях имеются нарушения тру
довой дисциплины, Правил тех
нической эксплуатации. Осмотр
щ ик-автоматчик 3-го вагонного 
участка Ш ихарев явился на рабо
т у  пьяным, сцепщик станции 
Свердловск - пассажирская Са
вельев допустил брак в работе и 
причинил материальный ущерб 
государству на 2000 рублей.

Следует отметить то, что пар
тийные организации узла и узло
вой партком плохо руководят пар
тийной пропагандой в комсомоле. 
Секретарь узлового парткома тов. 
Железное ни разу не интересовал
ся учебой комсомольцев. Неуди
вительно после этого, что на узле 
более 200 комсомольцев нигде не 
учатся.

Политическому воспитанию ком
сомольцев надо Уделить должное 
внимание. «Комсомольская прав
да» своевременно ставит вопрос 
о том, что каждый активист, подго
товленный к  самостоятельной ра
боте с книгой, по примеру кадров 
Красной Армии должен организо
вать свое политическое самообра
зование так, чтобы в 1941 году 
полностью усвоить «Краткий курс 
истории ВКП(б)». Эта задача впол
не выполнима. Надо только уси 
лить руководство пропагандой и 
организовать помощь комсомоль
цам в овладении большевизмом.

В. НИЧНОВ — пом, нач. по
литотдела Свердловского от
деления по комсомолу.

Работа по графику
Парторганизация вагонного депо 

Надеждинск неплохо организовала 
изучение материалов XVIII парт 
конференции ві коллективе вагон
ников. В результате —  работа 
депо улучшается.

Особое внимание уделялось рит
мичности, ликвидации штурмовщи
ны, как того требуют решения 
конференции. В начале марта был 
составлен график капитального, 
среднего и текущего ремонта. На 
протяжении всего месяца график 
ни разу не нарушался.

Работа по графику дисциплини
рует рабочих и мастеров, дает 
возможность более точно соблю
дать технологический процесс. 
Есть все Основания сказать, что 
мартовский план по всем видам 
ремонта коллективом депо будет 
выполнен в точности.

Однако коммунисты и хозяй
ственники вагонного депо не до
бились еще соответствующей чи
стоты в производственных цехах и 
на прилегающей к  ним террито
рии. Без элементарной чистоты и 
лучшей организации рабочего ме
ста не может быть и речи о даль
нейших успехах вагонников в вы
полнении и перевыполнении про
граммы ремонта и увеличении 
производительности труда.

Н. 0ШМДРИН —  инструктор 
политотдела Надеждинского 
отделения.

Фрезеровщик - стахановец депо 
Свердловск-пассажирская т. ИСАЕВ 
П. И. выполняет задание на 300— 
400 яроц.

Фото В. Лежнина.

Из последней почты 
• •  и>‘

ГДЕ РЕДАКТОР?
Номер газеты « С о ц і і  і л и г л  ическлй 

транспорт» от 26 марта изобилует 
редкими стилистическими «находка
ми». В передовой статье читаем: 
«Партийным, профсоюзным иі комсо
мольским организациям нужно ока
зать максимум помощи руководите
лям дистанции». К  кому обращается 
газета! К  руководителям или к  ор
ганизациям?

В другой статье рассказывается о 
там, что кузнец-стахановец «работа
ет сейчас в светлой уютной кузни
це». У ж  тут редакционные стилисты 
явно перестарались. Но этого мало. 
Далее пишется о рационализатор
ском предложении, при введении ко
торого «вдвое сократился расход 
бензина и дало экономию рабочей 
силы на два человека».

Где же был редактор? Да и кто 
он, кстати? Надо бы взглянуть на 
его подпись. Но увы, ее не оказа
лось на месте. Газета на сей раз 
вышла без подписи редактора.

ПЕРЕДВИЖНОЙ
КИНОЛЕКТОРИЙ

Свердловский областной. Музей 
революции по поручению обкома 
ВКП(б), с целью еще более широко
го ознакомления трудящихся с 
жизнью и революционной деятель
ностью замечательного большевика 
Якова Михайловича Свердлова, 
организует передвижной кинолек
торий, который выезжает с первого
апреля в районы области.

Наряду с проведением кинолек
ций в клубах и кино театрах тер
риториальных организаций, работни
ки Музея революции также будут 
читать лекции и на станциях и 
крупных узлах для железнодорожни
ков и членов их семей. В частно
сти, кинолекторий побывает на стан
циях Невьянск, Тагил, Смычка, Го
роблагодатская, Кушва, Верхотурье, 
Надеждинск и т. д.

За івремя поездки работниками М у
зея революции будет прочитано 
свыше трехсот лекций в сопровож
дении кинофильма «Яков Свердлов.

Задача партийных и профсоюзных 
организаций состоит в том, чтобы 
обеспечить максимальное посещение 
кинолектория железнодорожниками и 
членами их семей.

н. вольхин.

Ж ЕНСКИЙ КРАСНЫ Й УГОЛОК
По примеру домохозяек станции 

Свердловск-сортировочная, активи
стки станции Лая организовали 
женский красный уголок. Своими 
силами они оборудовали его и 
украсили. Активное участие в ор
ганизации красного уголка при
нимали домохозяйки тт. Канде- 
линская, Штефан, Кислицина и 
другие. ^

Сейчас здесь организуется круж
ковая работа.

ОБЗОР ПЕЧАТИ

в а ж н е й ш и й  в о п р о с
(«За здоровый транспорт»—орган политотдела Егоршинского 

отделения)
В один из дней февраля в ма

стерских 14-й дистанции пути  со
стоялось обсуждение доклада тов. 
Маленкова на XVIII Всесоюзной 
партийной конференции «О зада
чах партийных организаций в об
ласти промышленности и транс
порта». Заместитель начальника 
дистанции по политчасти т. Мыш
кин, прочитав то место доклада, 
где говорится об отсутствии точ
ного учета на предприятиях, бро
сил реплику начальнику мастер
ских: ■

— У вас, товарищ Кабанчук, то 
же самое...

— Да, это так,—согласился тот.
Далее, когда речь зашла о не

рациональном использовании стан
ков и агрегатов, о чем в своем до
кладе указал тов. Маленков, чтец 
обратился к  токарю Черемных:

— В вашем распоряжении мощ
ный станок. А  вы обтачиваете на 
нем мелкие болтики.

Так на конкретных примерах

раскрывалось- существо замеча
тельного доклада.

Рассказав об этом, редакция га 
зеты «За здоровый транспорт» в 
одном из ближайших номеров сно
ва вернулась к  вопросу о работе 
коллектива 14-й дистанции пути. 
Теперь она остановила свое вин- 
мание на том, как проводятся в 
жизнь мероприятия, намеченные 
в связи с обсуждением доклада 
тов. Маленкова.

Тов. Мышкин в статье, посвя
щенной изучению решений XVIII 
партийной конференции, расска
зал о том, что коммунисты-путей
цы взялись за устранение недо
статков в своей работе, подмечен
ных при обсуждении материалов 
конференции. Старший дорожный 
мастер тов. Колупаев проверил 
постановку учета на 1-м околот
ке, тов. Мвсилов побывал в кла
довой дистанции и принял кон
кретные меры по упорядочению 
хранения инструментов. Здесь же 
в статье были подвергнуты рез

кой критике те, кто еще не взял- 
ся по-большевистски за пере
стройку работы.

Поставив однажды вопрос, газе
та не забыла о нем, нашла для не
го место на страницах своих по
следующих номеров. В статье 
«Решения выполнять конкретно», 
опубликованной 20 марта, редак
ция снова уделила внимание, кол
лективу мастерских пути.

Что сделано коллективом ма
стерских со времени первого об
суждения доклада тов. Маленко
ва? Как осуществляются те пред
ложения, которые были высказа
ны тогда? Что нового в работе 
предприятия?

«Мастерские, — указывается в 
статье, — приводятся в порядок. 
Столярный и токарный цехи вы
глядят вполне чисто и культур
но». Рабочие, отмечает газета, 
взялись за наведение чистоты. В 
мастерских установлен электро
вентилятор, появился умывальник 
с мылом и чистым полотенцем. 
Столяры тт. Черемных и Горячев 
приспособили к верстакам специ
альные ящики для сбора древес
ной щепы и стружки. Кроме то
го, на предприятии проведен учет 
инструментов и материалов.

Все это безусловно сказалось

на росте производительности тру
да. Вот характерный пример. Ма
ляр тов. Подшивалов, содержащий 
в чистоте и образцовом порядке 
свое рабочее место, выполняет 
ежедневно три нормы.

Однако редакция в этой статье 
указывает и на имеющиеся недо
статки. Не все еще сделано, гово
рит газета, обращаясь к началь
нику мастерских тов. Кабанчуку. 
Надо много и упорно поработать 
для того, чтобы добиться еще бо
лее значительных результатов. А 
поэтому необходимо осуществить 
все мероприятия, направленные 
на улучшение работы предприя
тия.

Как раз этому вопросу газета 
посвящает одну *з своих передо
вых статей.

Для того, чтобы разрешить за
дачи, поставленные XVIII партий
ной конференцией, говорится в 
передовой, «сейчас как никогда 
необходимо организовать повсе
дневную проверку исполнения». 
Газета напомнила партийной ор
ганизации Алапаѳвского паровоз
ного депо об одном из собраний, 
результатом которого явилась ре
золюция о перестройке работы. 
Но для успеха дела мало одной 
резолюции. В ней, в частности, 
было записано, чтобы секретарь

партийной организации тов. Сус
лов вместе с коммунистом тов. 
Ветошкиным организовал стаха
новскую школу в депо. Этот пункт 
резолюции, как и многие другие, 
остался невыполненным, приня
тые решерия оказались забы
тыми.

В следующем номере газета 
«За здоровый транспорт» вновь 
выступает со статьей об Алапаев- 
ском депо и уже более детально 
останавливается на его работе.

Такая последовательность в по
становке важнейшего вопроса име
ет огромное значение, А  этим 
вопросом является сейчас борьба 
за повседневную проверку испол
нения решений, направленных на 
выполнение задач, поставленных 
перед нами XVIII партийной кон
ференцией.

Газета «За здоровый транс
порт» стоит на правильном пути. 
Надо только, чтобы редакция при
влекала к работе свой актив, 
предоставляя страницы для вы
ступлений стахановцев производ
ства, командиров, политработнщ 
ков, направляя их в н и м ани ен а  
критику недостатков, на показ то
го нввого, что рождается в связи 
с перестройкой работы на основе 
решений XVIII партийной конфе
ренции.



С Т А Х А Н О В С К И М  О П Ы Т

П А Р О В О З А Х
После опубликования в «Гудке» 

письма машиниета-папавинца де
по Новосибирск тов. Дунина о 
расширении служебного ремонта, 
наша паровозная бригада одна из 
первых в депо Тюмень стала 
применять на своем паровозе 
№ 706-61 дунинский метод.

Осваивая на практике папавин- 
сво-яунинский опыт, производя 
своими силами весь ремонт, преду
смотренный приказом Ха 78-Ц, мы 
поставили перед собой задачу до- 
в е ж л р о б е г  паровоза между об- 
тб 'С мй, при норме 40 тысяч ки
лометров, до 60— 65 тысяч кило
метров.

На паровозе работают 3 брига
ды. Следовательно, для выполне
ния поставленной задачи каждая 
из бригад должна была коренным 
образом улучшить уход за паро
возом и правильно организовать 
езду. Важно при этом было до
биться, чтобы бригады умело поль
зовались приборами, тщательно 
следили за ходовыми частями па
ровоза.

Начнем с песочницы. Я, напри
мер, пользуюсь песочницей так, 
чтобы абсолютно не допускать 
буксования паровоза. При подхо
де к поезду, при прицепке я за- 
песочиваю путь метров на. 20— 30, 
имея в виду, что самое интенсив
ное буксование паровоза проис
ходит именно в момент взятия по
езда с места и развития хода. В 
пути следования пускаю в ход 
песочницу на переездах, а также 
при в’езде в кривую и выезжая 
из кривой, когда паровоз начина
ет набирать скорость. При оста
новке поезда на станции колеса 
паровоза должны также слегка 
нрипесочиваться.

Большую роль в сохранении 
паровозных бандажей играет так
же правильный уход за экипажем 
и за состоянием буксовых кли
ньев. У меня з&веден такой поря
док: на одном из перегонов выхо
ж у на, площадку паровоза, а ино
гда спускаюсь даже под паровоз и 
на ходу внимательно осматриваю 
детали экипажа, особенно буксо
вые клинья. Слабину буксовых 
клиньев легче всего определить 
именно на ходу, по поведению 
букс в буксовых-вырезках.

Однажды у меня был такой слу
чай: буксовые клинья закрепле
ны хорошо, а в машине слышит
ся какой-то подозрительный стук.

Д. Т. ВЕЛИЖАНИН—  
машинист-лунинец паровоза 

№ 706-61 депо Тюмень

Проверяю на ходу и что же? 
Клин внизу выреза сидит туго, а 
вверху —  слабина. Оказалось, что 
уклон рабочей поверхности клина 
не соответствует уклону буксово
го наличника. На остановке я сам 
легко устранил эту неисправ
ность.

Немаловажное значение для со
хранения бандажей имеет также 
применение профильных колодок. 
Их, к  сожалению, у нас в депо не 
имеется в запасе. Необходимо ру
ководству депо обратить на это 
внимание и позаботиться, чтобы 
колодки эти были.

К концу марта пробег нашего 
паровоза от капитального до сред
него ремонта составил 156.202 
километра, при норме 120 тысяч 
километров. За это время он дол
жен был бы уже три раза побы
вать в под’емочном ремонте, а 
фактически был лишь два раза.

Успех был достигнут нами в 
упорной борьбе за сохранность 
бандажей и таких ответственных 
деталей паровоза, как элементы 
пароперегревателя, поршни и 
дышловое движение.

Ответственнейшей деталью па
ровоза является пресс-масленка. 
Ее я всегда лично принимаю из 
ремонта и проверяю на испыта
тельном столе. Уход за пресс-ап
паратом не передоверяю никому 
из своей бригады. Исправный 
пресс-аппарат обеспечивает нам 
работу поршневых и золотниковых 
колец, а также рубашки цилин
дров от под’емки до под’емки.

Несмотря па жесткость вагай- 
ской воды, я и мои напарники не 
допускаем бросания воды в эле
менты, тщательно следим за кот
лом, своевременно продуваем его 
на ходу. Это дает нам возмож
ность дольше сохранить элементы 
без ремонта.

Ухаживая за паровозом по- 
папавински и ремонтируя его ш>- 
лунинеки, мы сберегли в январе и 
феврале текущего года 1305 руб
лей на ремонте паровоза и мате
риалах. За 1940 год наш паровоз 
дал 206.047 килограммов эконо
мии топлива.

Соревнуясь с бригадами парово
за № 712-06 за лучшею освоение 
лунинского метода, мы решили 
об’единиться и взять на себя весь 
ремонт, выполняемый комплекс
ными бригадами, за исключением 
ремонта автомата водоподогрева и 
гарнитуры.

Опыт трех промывок, проведен
ных силами бригад обоих парово
зов, дал большой эффект. Перво
начальные опасения о том, что 
«чужой» паровоз будет ремонти
роваться хуже, чем «свой»— не
оправдались. Шесть бригад рабо
тали дружно, легко выполняя та
кой трудоемкий ремонт, как сме
на рессор, распорок и т. д. Ха
рактерно отметить, что ни одна 
еще работа, произведенная силами 
наших бригад, не была забраког 
вана ни начальником депо, ни 
приемщиком ЖПС.

Совместная работа по ремонту 
двух паровозов является для нас 
хорошей школой слесарной прак
тики.

ОТ Р ЕД А КЦ И И : Здесь напечатано 
содержание лекции, которую тов. 
Велижанин прочитал по радио в 
Тюменской радиостудии 24 марта 
этого года.

Инициатива тов. Велижанина, пре
творяемая сейчас в жизнь на парово
зах, где старшими машинистами 
тт. Залеский и Еременко, заслужи
вает внимания. Почин этот ценен 
уже тем, что производство ремонта 
об’единекными силами бригад двух 
паровозов является, как совершенно 
правильно отмечает сам тов. Вели
жанин, хорошей школой слесарной 
практики для паровозных бригад.

Редакция газеты «Путевка» обра
щается к  машинистам депо Тюмень, 
Камышлов, Свердловск-сортировоч
ная и др. с просьбой обсудить у 
себя этот вопрос и прислать свои 
соображения.

СТАХАНОВЕЦ УГЛЕП0ДАЧИ
Машинист углепод’емного крана 

Тюменского склада топлива тов. 
Батта)в 26 марта значительно пе
ревыполнил сменное задание по 
перекидке угля. За это же

время сделана подборка 30 тонн 
угля и снабжены три паровоза. 
Тов. Батиков выполнил програм
му на 261 проц.

Передовые путеобходчики и бригадиры, много лет работающие иа 
нашей дороге, готовятся на.овоих участках к  пропуску весенних вод. 
Слева направо: тт. ЧЕРЕПАНОВ С. Ф. (Бажеяовокая дистанция пути), 
КУ Л ЬЖ А Н О В  К . (Верхотурская дистанция), ГОЛОВКОВ Н. А. (Баже- 
новская дистанция), СЕРГЕЕВ И. Н. (Богдановичская дистанция) и С УК- 
ЛЕМ ИН А. А. (Камышловсікая дистанция).

Фото В. Лежкина.

ПОД УГРОЗОЙ ВЕСЕННИХ ВОД
В районе Камышловской ди

станции пути нынче были обиль
ные снегопады.

— Вода ожидается большая, 
много будет хлопот, — рассуж
дают путейцы. *

Опасения эти не лишены осно
вания. Дистанция находится в 
местности, где холмы и крутые 
откосы сменяются низинами и бо
лотами. Скопление воды здесь, 
вблизи железнодорожного полот
на, может быть чревато неприят
ными последствиями, если не при. 
нять своевременно предупреди
тельные меры.

Казалось бы, что путейские ко
мандиры, в первую очередь, зара
нее обезопасят путь в таких не
благополучных местах, как стан
ция Камышлов, перегон Юрмач— 
Ощѳпково и особенно станция 
Поклевская. Но руководители ди
станции тт. Жуков и Карташев 
не считали себя ответственными 
за эти участки, ссылаясь на дру
гие организации, которые-де обя
заны здесь обеспечить меро
приятия по водоборьбе.

Только 12 марта комиссия из 
службы пути, возглавляемая на
чальником отдела искусственных 
сооружений тов. Клочковым, озна
комившись с положением дел в 
Поклевской, признала необходи
мым принять срочные меры. Со
гласно акту этой комиссии оказа
лось неотложным отсыпать дамбу 
на протяжении около 300 метров 
по правому берегу реки Сугатки; 
прорыть водоотводную канаву 

j шириной в пять метров вдоль 
19-го пути станции, на протяже-

Позорно так работать тюменцам
ГІо сравнению с февралем» в марте 

заметно ухудшилось продвижение по. 
ездов на Тюменском отделении. Ес
ли в феврале отправление товарных 
поездов с участковых станций по 
графику составляло 79,5 процента, а 
проследование на участке — 68 про
центов, то за две декады марта но 
графику отправлено 72 процента и 
своевременно проследовало на учает. 
ке лишь 58 процентов поездов.

Анализ работы показывает, что на
рушителями графика являются глав
ным образом движенцы и паровозни
ки. Так, например, по вине работни
ков службы движения в марте вы- 
бито из расписания 11 процентов 
всех поездов и по ваше -паровозной 
службы — 13 процентов. Вагонники 
из-за несвоевременного осмотра и 
медленного беэотцепочного ремонта 
вагонов задержали 19 поездов.

Ухудшение движения поездов по 
Тюменскому отделению резко отра
зилось на обороте вагона. В марте 
он выполнен хуже, чем -в феврале— 
всего лишь на 16 процентов к  
норме.

К а к  ослабла борьба работников

Тюменского отделения га наркомов- 
ский график, можно видеть хотя бы 
на работе станции Тюмень, где на
чальником хов. Кояев. В марте с 
этой станции своевременно отправле
но лишь 59 процентов поездов, про
тив 74 процентов в феврале. Здесь 
дошло до того, что -некоторые ра
ботники отменяют поезд своего фор
мирования или многие часы, иногда 
до полусуток, держат на станции 
-проходящие поезда. -Вот одиін из 
фактов. Холодильный поезд прибыл 
на -станцию в 20 чйров 50 мин., а 
отправлен был дальше только -в 10 
часов 15 минут -следующих суток. 
Виновник почти че.тырна-дцатичасо- 
вой стоянки поезда — станционный 
диспетчер Волков, который в тече
ние всей ночи не удосужился дать 
команду, чтобы состав -подали к  ме. 
сту, где производится набивка ва
гонов льдом.

Были и такие факты, коігда поезда 
задерживались в движении йо вине 
некоторых работников штаба отде
ления, особенно дежурного по отде
лению Бакулина. Не обеспечивая 
своевременного, нормального движе

ния поездов -в течение дня, он к  
концу отчетных -суток всячески ста, 
рался сбыть -побольше их ка сосед
ние отделения и дорогу, зажимая в 
то же время прием потока -ка свое 
отделение. Характерным в этом от
ношении является факт за 9 марта, 
когда Бакулин, пытаясь вытолкнуть 
-с отделения четыре нечетных поезда, 
на многие часы «пришил» поезда 
№ 1054 -и № 988 обратного направ
ления. Именно из-за такой негодной 
практики смена Бакулина еще ни ра
зу в марте не выполнила норму уча
стковой -скорости поездов.

Исключительно плохо продвигают
ся по отделению сборные поезда. 
Одна из главных -причин этого за
ключается в том, что диспетчеры не 
дают реального шпана на работу 
сборных поездов. Кроме того, началь. 
ники промежуточных станций ие сле
дят за обработкой состава сборного 
поезда у себя, не контролируют дей
ствия своих подчиненных. Особенно 
неблагополучно с этим на станциях 
Новая Заимка и Заводоуко(вская. 18 
марта на станции Новая Заимка це
лых четыре часа держали поезд 
№ 1113 для отцепки четырех и при. 
цеіики двух вагонов.

Довольно частыми были в марте 
случаи снижения скорости и задерж

ки поездов из-за неисправности-пути 
Тюменской дистанции (начальник 
тов. Нейман). 19 марта, -например, 
из-за лопнувшего рельса был закрыт 
перегон Утяшево—Под’ем, в резуль
тате чего задержаны на длительное 
время пять поездов, в том числе 
курьерский.

Задержки и срывы движения по
ездов по вине работников паровозно
го хозяйства происходят в основном 
из-за опозданий на перегонаіх и не
своевременной экипировки поездов 
на станциях. Машинист Тюменской 
водокачки -Перевозкин не обеспечил 
своевременную подачу воды для па
ровоза № 701-48, и только из-за 
одного этого целый ряд поездов был 
выбит на участке из расписания.

Приведенные цифры и факты сви
детельствуют о том, что на Тюмен
ском отделении еще не перестроена 
работа в соответствии с решениями 
X V III конференции ВКП(б) и гра
фик движения поездов не стал еще 
основным, железным законом на от
делении. В марте тюменцы работали 
столь же позорно, как и в февра
ле, даже хуже.

А. АНДРЕЕВ — диспетчер-ана
лизатор Тюменского отделения 
движения.

нии 300 метров; прочистить рус
ло реки Сугатки ниже по тече
нию протяжением 350 метров и 
проч.

После этого еще целых 10 дней  
в службе пути разрешался вопрос 
о том, кому выполнять все эти 
работы, кто должен дать необхо
димые денежные средства.

На этот раз ответственность 
снимал с себя заместитель на
чальника службы пути тов. Нѳ- 
мировский.

Положение в Поклевской очень 
серьезное. Старожилы рассказы
вают, что весной 1927 года в ре
зультате разлива реки Сугатки 
вода затопляла здесь буквально 
все станционные пути. В этом го
д у  угроза станции от весенних 
вод значительно возросла. Одна
ко предупредительные работы, 
начатые с большим опозданием, 
проводятся сейчас крайне мед
ленно. Кроме того одной лишь 
канавы и отсыпки бровки, кото
рые предполагаются закончить 
к  6 апреля, может оказаться  
недостаточно.

ГОд угрозой затопления нахо
дятся нынче пути станции Ка
мышлов. Начальнику дистанции  
тов. Жукову и руководителям  
службы пути еще летом прошлого 
года была известна эта опас
ность. Они знали, что на ветке 
диатомитового завода, примыкаю
щей к станции Камышлов, не сд е
ланы водоотводы, и весной по 
этой ветке вода попадает гіа 
станцию, затопляет территорию па
ровозного депо и многие пути на 
станции. Может быть и справед
ливо. что эти водоотводы должен  
делать владелец ветки, но руко
водители дистанции, а также 
службы пути не утруждают себя  
тем, чтобы заставить владельца 
привести ветку в соответствую
щий порядок.

За короткое время на Камыш
ловской дистанции побывали уже 
четыре комиссии из управления 
дороги. И все они пишут большие 
акты, но дело от этого отнюдь не 
движется вперед.

Пространное постановление на
писал 11 марта и политотдел Ка- 
мышловского отделения, обязывая 
всех и вся «обеспечить в период 
весны бесперебойное движение по
ездов». Но ни начальник политот
дела тов. Широков, ни его за 
меститель тов. Сухогузов не удо
сужились еще проверить, как же 
это постановление выполняется.

Вот-вот начнется массовое тая
ние снегов, и сейчас дорога каж
дая минута. Нужны уже не акты 
и резолюции, а практическая ор
ганизация дела, обеспечивающая 
безопасность на Камышловской 
дистанции, сохранность пути от 
действия весенних вод.

К. КАПРАНОВ.
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СОБЫТИЯ в ЮГОСЛАВИИ. —
ВОЙНА В ЕВРОПЕ И АФРИКЕ
Как уже сообщалось в 'печати, по 

всей Югославии прокатилась волна 
митингов и собраний протеста против 
внешне-политической ориентации пра
вительства Цветконича. 25 марта во 
всех учебных заведениях Белграда 
состоялись многолюдные митинги, 
на которых были приняты .резолюции 
протеста. Принц-регент Павел ушел 
в отставку. Король Петр II об’явил 
о переходе королевской власти, в его 
руки. Образовано новое правитель
ство. Во главе правительства — 
премьер-министр генерал Душая Си- 
мович. Как сообщает югославское 
телеграфное агентство, генерал Си- 
мович сформировал свой кабинет по
сле консультации с различными по
литическими деятелями. В правитель
ство Симстича вошли руководители 
и представители всех политических 
партий, и оно, таким образам, пред
ставляет собой «правительство на
ционального единения». Агентство 
сообщает, что члены правительства 
принесли присягу королю Петру II 
и немедленно приступили к  испол
нению своих обязанностей.

*  *  *

На англо-германском фронте отме
чается активность действий герман
ских вооруженных сил на море. Гер
манские самолеты потопили в .водах 
вокруг Англия и в Атлантическом 
океане несколько английских торго
вых пароходов. В 500 км. западнее 
мыса Рот в Атлантическом океане 
германский бомбардировщик атако
вал большой транспорт с войсками и 
нанес ему повреждения. В ночь на 
29 марта на англо-германском фрон
те ничего существенного не произо
шло.

*  *  *

На фронтах в Албании происходи
ла артиллерийская перестрелка. А к
тивно действовала авиация обеих 
воюющих сторон. Итальянские само
леты совершили налет на греческую 
военно-воздушную базу Пилоса (На- 
варина), Греческая авиация бомбар
дировала неприятельские военные 
об’екты. Министерство государствен
ной безопасности Греция сообщает' о 
бомбардировке итальянскими .самоле
тами северо-западных сельских рай
онов Пелопоннеса и мелких судов, 
стоявших в бухтах некоторых остро
вов в Эгейском море.

В Восточной Африке происходят 
ожесточенные бои к  востоку от Ке- 
рена. Английские войска наступают 
по направлению на столицу Эрит
реи—Асмару.

Как сообщает агентство Юнайтед 
Пресс, большинство военных на
блюдателей Виши ожидает, что Ита
лия и Германия немедленно пред
примут сухопутіное наступление в 
пустыне Сирт (Ливия) вдоль побе
режья по направлению к Бенгази. I 
Эта операция будет .предпринята1 
для облегчения положения итальян
ской армии в Абиссинии еще до па- 
леиия Аддис-Абебы ■ и вынудит ан
гличан перебросить подкрепления из 1 
Восточной Африки в Ливню. Пере
дают, что Германия ежедневно пере
брасывает на самолетах в Триполи 
500 человек, главным образом, лиц 
технического персонала, призванных 
усилить первую германскую механи
зированную дивизию в Ливии, уже 
участвовавшую в операциях по за
нятию Эль-Агеилы.

Как передает агентство Рейтер, 
правительство Г олландской Индии 
решило увеличить численность во
оруженных сил, находящихся на 
острове Ява, с, двух до трех диви
зий. Первая и вторая дивизии при
крывают западную, центральную и 
восточную части острова., третья 
дивизия будегг прикрывать осталь
ную часть Явы, а также острова Ба
лл и Ломбок.

Лаборантка химической лаборато
рии депо Свердловск - пассажирская 
тов. СМИРНОВА В. В. хорошо овла
девает техникой своего дела.

Фото В. Лежнина.

Проверка жилищного 
фонда

Комиссия общественного смотра 
проверила состояние жилищ  домо
управления № 4 (ст. Свердловск- 
пассажирская).

В квартире № 1 по улице 
Стрелочников, № 24 (жилец Чи- 
ги н )—непролазная грязь и пыль. 
На стенах тенета. В изобилии 
распложены клопы и тараканы. 
В коридоре этой квартиры стоит 
ларь, наполненный разным хла
мом.

Комиссия предложила домо
управлению возбудить судебное 
дело против жильца Чигина за 
порчу жилого фонда, а также за 
систематическую задержку кварт
платы.

В антисанитарном состоянии на
ходятся и квартиры Зайченко, 
Кощеева, Бересневой (улица Стре
лочников, 14 и 19). По
улице Транспортников, № 8 жиль
цы А. А. Стулин и А. А . Ш и 
ряев совсем не отапливают к у х 
ню, которая загрязнена и превра
щена в курятник.

Комиссия общественного смотра 
предупредила нерадивых кварти
росъемщиков, что они полностью 
отвечают за сохранность жилого 
фонда.

A. ГРЕЬНЕВА —председатель 
комиссии, депутат Каганович- 
ского райсовета.
B. САЛЬНИКОВ — домоуправ
ляющий.

КУЛЬТУРНО Е ОБСЛУЖ ИВАНИЕ 
ПАССАЖИРОВ

В своем письме комсомольцы 
Нежинского узла Юго - Запад
ной дороги призвали всю моло
дежь транспорта к  активной рабо
те по культурном у обслуживанию 
пассажиров. На ряде станций на
шей дороги комсомольцы живо от
кликнулись на этот призыв.

В Кузино  письмо нежинцев об
суждено на комсомольском собра
нии. Комсомольцы настояли перед 
хозяйственниками, и последние 
произвели побелку в вокзале. На 
покупку  игруш ек для детской 
комнаты собрано 150 рублей. Ор
ганизована и проведена для пас
сажиров лекция «Как предосте- 
речься от брюшного тифа». Ком
сомольцы помогают в работе бу
фета, в регулярной доставке пас
сажирам свежих газет.

В Свердловске по инициативе 
комсомольцев проведена генераль
ная уборка перрона. Для пасса
жиров дано 3 концерта силами 
кружковцев художественной само
деятельности.

В Тагиле комсомольцами орга
низована на вокзале библиотечка. 
Для пассажиров прочитано 2 лек
ции. Установлено регулярное де
журство комсомольцев на вокзале. 

ПУТИНЦЕВ — инструктор 
политотдела дороги по ком
сомолу.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ НИЗОВЫХ 
СОВЕТОВ СПОРТИВНЫХ ОБЩЕСТВ

провести отчетно-выборные собра
ния, обеспечить самое широкое 
развертывание критики  и само
критики , чтобы недочеты были 
подвергнуты всестороннему об
суждению и намечены пути  их 
устранения.

Хорошее проведение отчетно- 
выборных собраний требует про
думанной и тщательной подготов
ки. Отчетный доклад совета дол
жен быть предварительно обсуж
ден на заседании совета, опубли
кован в газете. Большое значение 
имеет место проведения собра
ния. Профсоюзные организации 
обязаны оказать всемерную по
мощь в проведении отчетно-вы
борных собраний. В состав физ
культурного общества должны 
быть выбраны лучшие ф изкуль
турники-стахановцы, которые мог
ли бы взять в свои руки  руко
водство физкультурой.

Спортивные организации и проф
союзы должны принять все меры 
к  тому, чтобы отчеты и выборы 
руководящих органов низовых 
коллективов прошли под знаком 
мобилизации ф изкультурников на 
дальнейшее укрепление хозяй
ственной и оборонной мощи совет
ской родины, привлечения к  за
нятиям физической культурой и 
спортом ш ироких масс трудящ их
ся и дальнейшего укрепления 
всей физкультурной работы проф
союзов.

В, А. ТОРОПОВ — председа
тель дорожного совета обще
ства «Локомотив».

По решению ВЦСПС с 1 апреля 
по 10 мая будут проводиться от
четы и выборы первичных сове
тов спортивных обществ профсою
зов, а также цеховых советов и 
ф изкультурных организаций.

Отчетно-выборная кампания ру
ководящих органов ф изкультур
ных организаций будет иметь ог
ромное значение для дальнейше
го под’ема их деятельности, улуч
шения постановки физического 
воспитания трудящ ихся.

Зимний спортивный сезон вы
звал огромный интерес к  физкуль
туре. На нашей дороге более 8 ты
сяч человек сдали лыжные нор
мы. Сейчас тысячи железнодорож
ников готовятся участвовать в 
весеннем кроссе профсоюзов и во 
всесоюзном комсомольском сорев
новании по гимнастике.

У ф изкультурных организаций 
дороги широкое поле деятельно
сти. Но многие низовые физкуль
турные организации слабо развер
тывают массовую работу. Не слу
чайно поэтому так низок процент 
охвата рабочих и служащ их физ
культурны м движением. В Тюмен
ском депо охват составляет 4 про
цента, в Камышловском —3 проц. 
и т. д., а в целом по дороге — 
лишь семь процентов.

М огучим средством для исправ
ления недостатков работы спор
тивных организаций является 
большевистская критика и само
критика. Секретариат ВЦСПС обя
зывает профсоюзы и советы спор
тивных обществ ©рганизованно

Готовьтесь к отчетно-выборным 
собраниям

(Из инструкции о проведении выборов руководящих органов первичных 
физкультурных организаций профсоюзов, утвержденной секретариатом

ВЦСПС)
Ниже приводится изложение ин

струкции, утвержденной секретариа
том ВЦСПС.

Отчеты и выборы советов и бюро 
(в организациях, не имеющих доб
ровольных спортивных обществ) про. 
водятся на общих собраниях чле
нов коллективов.

В тех случаях, когда условия 
производства (непрерывность, много- 
сменноість). me позволяют созвать об
щего собрания членов, можно! с раз
решения центрального совета обще
ства или Ц К  профсоюза проводить 
отчеты и выборы на конференциях.

Отчетно-выборное собрание счи
тается правомочным в том случае, 
если «а нем присутствует не менее 
двух третей наличного состава чле
нов коллектива (не считая больных, 
отпускников, лиц, находящихся в ко
мандировках, и т. д.).

На каждом собрании сначала за
слушивается и обсуждается отчетный 
доклад совета или бюро коллектива 
и ревизионной комиссии. Затем при
нимается решение, после чего собра
ние приступает к  выборам.

Советы и бюро коллективов изби
раются открытым голосованием. Го. 
лооование списком воспрещается. 
Оно должно производиться по от
дельным кандидатурам.

Ревизионные комиссии избираются 
только в тех случаях, когда коллек
тив имеет самостоятельный бюджет.

Выборы руководящих органов про. 
водятся в следующем порядке: сна
чала избираются советы (бюро) кол
лективов, затем цеховые советы 
(бюро) и физорги.

Перед началом выборов собрание 
определяет количество членов ново
го совета (бюро) и ревизионной ко
миссии.

Кандидатуру в новые руководя
щие органы выдвигаются на общем 
собрании.

Обсуждение кандидатур ведется в 
том порядке, в’ каком сини выдви
гались и были записаны. При обсу

ждении кандидатур каждый член 
коллектива имеет право отводить 
любое количество выдвинутых кан
дидатов. По каждой кандидатуре 
как «за», так и «против» может вы
сказаться неограниченное количест
во членов коллектива.

После обсуждения кандидатур, 
против которых поступили отводы, 
необходимо в каждом отдельном 
случае голосованием решать вопрос 
об оставлении' их в списке. При этом 
необходимо подсчитывать все голо
са как «за отвод», так и «против 
отвода».

Голосование проводится в поряд
ке поступления кандидатур. Для 
подсчета голосов избираются счет
чики.

Каждый участник собрания имеет 
праіво голосовать «за» или «против» 
неограниченное количество раз.

Президиум собрания докладывает 
результаты голосования по каждой 
кандидатуре в отдельности. Резуль
таты голосования обязательно фи
ксируются в протоколе собрания.

Избранными в состав руководящих 
органов считаются те кандидаты, ко
торые получили большинство голо
сов и не менее половины голосов 
участников собрания.

Вся подготовительная работа по 
проведению отчетно-выборных собра
ний ведется советами (бюро) кол. 
ліективов физкультуры под непо
средственным руководством фабрич
но-заводских и местных комитетов 
профсоюзов.

Все члены коллектива должны 
быть оповещены о дне, времени и 
порядке проведения собрания не 
позднее чем за семь дней до самого 
сфрания.

Отчетный доклад совета (бюро) 
коллектива предварительно обсуж
дается на заседании совета (бюро) и 
публикуется в стенной газете или 
многотиражке не менее чем за пять 
дней до собрания.

ОБЕЩ АНИ Е ВЫПОЛНЕНО
Ж енщ ины-активистки вагонного 

участка Тюмень брали на себя 
обязательство привести в куль
турный вид цеха вагонного депо, 
столовую, красный уголок, комна
ту  приезжих, сдать нормы на 
значки ПВХО и ГСО.

Все эти обязательства выполне
ны. 19 марта активистки провели 
большой вечер самодеятельности, 
весь сбор от которого поступает 
на нужды  оздоровительной кам
пании.

М. БЛИНОВА.

Проводник Свердловского резерва 
проводников тов. ПЕТРОВА М. Я. 
активно участвует в оборонной рабо
те. Она является председателем пер
вичной организации РОКК.

Фото В. Лежнина.

Письма читателей
КО ГД А  Ж Е ОТКРОЮТ 

ЛАБОРАТОРИЮ?
В июле прошлого года было ре

шено открыть цри Камыш 
ловском паровозном отделении ла
бораторию по анализу топлива, 
смазки и воды для питания кот
лов. В связи с этим из депо Кар- 
талы Ю жно-Уральской дороги бы
ла приглашена лаборантка тов- 
Артюшина. Для организации ла
боратории потребовались инстру
менты и оборудование. За всем 
этим обращались несколько раз в 
топливный отдел дороги, которым 
руководит тов. Махнев.

Прошло уже более полугода, но 
лаборатория не оборудована, топ
ливный отдел до сих пор не вы
дал разнарядки на инструменты 
и приборы. Лаборантка тов. А р
тюшина вынуждена заниматься 
чем угодно, но не своей непо
средственной работой.

Интересно знать, когда же, н а -^  
конец, управление дороги разре
шит вопрос об оборудовании ла
боратории в Камышлове?

КУЗНЕЦО В — работник скла
да топлива.

НА СТАНЦИИ БЕСПОРЯДОК
Поезд № 108 останавливается 

на станции Баженово. В одну и 
ту  же дверь пассажиры выходят 
из вокзала и заходят в вокзал. 
Получается давка. Неужели нель
зя, по примеру других  станций, 
организовать посадку с входных 
дверей, вокруг станции?

Проезжающий пассажир часто 
не может найти на станции воды- 
В буфете продают чай, но он 
всегда хоиодный. Официантки 
это об’ясняют просто: «Плохо
тбпится плита». Неважно и с са
нитарией на станции Баженово- 

СУВОРОВ —работник Камыш 
ловской амбулатории.

АНТИСАНИТАРИЯ
В служебных помещениях станции 

Егоршино непролазная грезь. Полы, 
видимо, не моются и не подметают
ся, так как всюду сор, пыль, в ко
ридорах набросаны окурки. Не чище 
и в вокзале.

На перроне и посадочной площад
ке станция кучи снега. При посад
ке на поезда пассажиры здесь про
бираются, как по холмам.

В антисанитарном состоянии содер
жится и уборная. Начальники стан
ции и вокзала тт. Турышев и Фа
деев еще в 1940 году трижды штра
фовались за это санитарным врачом. 
Но дорсаяотдел освободил их от 
наказания. Только раз по настоянию 
милиции ігм пришлось уплатить по 
100 рублей. Но это их не научило.

И. СЫЧУГОВ.
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